DRA. MARÍA ELENA GONZALO JIMÉNEZ

Datos académicos

Cursó estudios universitarios de Enfermería. Es diplomada en Dirección y Administración de Servicios de Salud por la Escuela Nacional de Sanidad, y máster en Investigación en Ciencias Sociosanitarias por la UCAM de Murcia.

Datos profesionales

Profesora de la Escuela Andaluza de Salud Pública (EASP) desde 1992. Asesora de la Dirección General del Instituto Nacional de la Salud, y como profesora de la Escuela de Gerencia Hospitalaria, ambas instituciones dependientes del Ministerio de Salud del Estado.

En la EASP adscrita al área de Salud Internacional hasta febrero de 2022. En dos periodos ha dirigido el área de Gestión Sanitaria de la Institución, con la que actualmente e profesora asociada.

Ha dirigido el Diploma de Especialización en Gestión de Cuidados, de la Universidad de Granada, al que se incorporaron desde 2010 contenidos orientados al desarrollo de Prácticas Enfermeras Avanzadas. Diseño, dirección y docencia en más de 300 programas de formación continuada, para fortalecer y mejorar la efectividad del cuidado enfermero en hospitales y atención primaria de salud.

Ha coordinado proyectos de consultoría, incorporando innovaciones en los servicios de salud de Andalucía, como, la implementación de un modelo de gestión de casos liderado por enfermeras en las organizaciones sanitarias, y nuevo modelo de gestión de cuidados en el Servicio Andaluz de Salud. Ha asesorado a la OPS-OMS en iniciativas de carácter nacional (Brasil, Colombia) y regional en América Latina, sobre la incorporación de prácticas enfermeras avanzadas en los servicios de salud y al Consejo de Ministerios de Salud de Centroamérica (COMISCA) sobre el desarrollo de políticas para el fortalecimiento de la profesión enfermera en los países de la región.

En Cooperación Internacional ha coordinado proyectos para el fortalecimiento de los sistemas de salud y de los servicios de enfermería, en particular, en países como: Nicaragua, El Salvador, Costa Rica, Ecuador, Brasil, Colombia, Chile, Uruguay, Paraguay, Polonia, Bosnia, y Marruecos, financiados por la Comisión Europea, el BID o la AECID/AACID.

En el ámbito de la investigación ha dirigido diversos proyectos financiados por instituciones internacionales (Comisión Europea), nacionales (FIS) y autonómicas (Consejería de Salud de la Junta de Andalucía), dando lugar a publicaciones en las líneas temáticas mencionadas. Forma parte del panel de evaluadores de proyectos de investigación de la Fundación Progreso y Salud, perteneciente a la Consejería de Salud de la Junta de Andalucía, y del panel de revisores de publicaciones periódicas, de las revistas: Gaceta Sanitaria, editada por la Sociedad Española de Salud Pública y Administración Sanitaria y Anales del Sistema Sanitario de Navarra.

Actualmente es investigadora del Grupo consolidado B-09 "Género y otros determinantes sociales de la salud y de la atención sanitaria" del Instituto de Investigación Biosanitaria de Granada, y miembro de la Sociedad Española de Salud Pública y Administración Sanitaria (SESPAS), de la Asociación Andaluza de Enfermería Comunitaria (ASANEC), y de la Asociación Nacional de Directivos de Enfermería (ANDE).